
A11 香港新聞 ■責任編輯：鄧世聰、勞詠華 2014年8月26日（星期二）

海園海昌簽約 延續合作推品牌

酒家突執笠 料欠27員工30萬
香港文匯報訊

（記者 聶曉輝）
香港經濟持續向
好，飲食業暢旺，
業界更出現人手短
缺的情況，但有酒
樓卻在毫無徵兆下
突然結業，近 30
名員工即時失業。
一間位於大坑勵德
邨的「唐伯虎園林
酒家」，前晚仍如常營業，惟員工昨早上班時卻發現酒家已
重門深鎖，並貼上聲言結業的告示。工會初步估計，共涉及
27名員工，他們合共被拖欠約30萬元薪金、假期及代通知
金。勞工處表示，已知悉事件，並會為受影響僱員提供協
助。本報至截稿時仍未能聯絡上酒樓負責人。

工聯會助員工往勞工處落案
工聯會飲食業職工總會秘書長黃必文指出，昨日接獲「唐

伯虎園林酒家」員工求助，指他們上班時，突然發覺酒樓大
門鎖上，並已更換了門鎖，門外張貼告示聲言結業。飲食業
職工總會隨即派員協助受影響員工登記資料，初步估計涉及
27名僱員，他們合共被拖欠約30萬元薪金、假期及代通知
金，工會並協助員工往勞工處落案及向僱主追討欠款。
黃必文指出，據了解該酒樓所在的位置，多年來都是酒

樓，但曾多次易手，「唐伯虎園林酒家」則經營約一年，結
業前亦無任何跡象顯示酒樓遇上經營問題，「其實屋邨酒樓
主要靠早市，以現時不差的經濟環境，基本上單靠早市已足
夠維持業務。」
黃必文又謂，目前經濟環境不差，全港有逾2萬間食肆，
且自最低工資實施以來，亦未見飲食業僱主面對很大壓力，
相信今次只屬個別事件，但批評僱主拖欠員工薪金的做法
「無良」。

■位於大坑勵德邨的「唐伯虎園林酒
家」，員工昨早上班時卻發現酒家已重
門深鎖，並貼上聲言結業的告示。

香港文匯報訊（記者 高鈺）由新鴻基地產發展有
限公司贊助，並與突破機構合辦的「師徒創路系列
2013-14」圓滿結束。有關活動透過一系列的人際和
領袖訓練，及工作實習等，協助340位青少年建立自
信；而在新地完成實習的其中21位學員，出席了8
月4日的畢業禮，其間分享了學習經驗，而4位表現
優異的學員，更獲頒發獎學金。
學員劉健剛和許嘉欣因實習工作表現出色、團隊
意識高，人際關係良好，分別獲頒「卓越表現
獎」；張振鋒獲頒「突破自我獎」，以嘉許他積極
學習，經常帶着笑容面對挑戰；張可靖則憑着情緒
智商高及樂意助人，獲頒「傑出全人發展獎」。

陳國威：盼助新來港南亞青推共融
新地執行董事兼首席財務總監陳國威致辭時表
示，於11年前，新地與突破機構合辦「師徒創路學
堂」計劃，今屆除了招募本地年輕人外，也支援新
來港和南亞裔青少年，寄望透過企業微小的力量，
幫助年輕人之餘，也推動社會共融。
參與計劃的新地員工、學員、家長及機構代表均
出席畢業典禮，學員於分享環節，特別感謝擔任師
傅的新地員工，於實習期間給他們指導。在新地會
計部擔任初級文員的學員黃海燕表示，與同事相處
十分融洽，讓她整天也充滿活力地投入工作，「開
始時不知道自己的方向，像迷失的小孩，到現在能
夠收起以往膽怯害羞的性格，即使面對職場，也能
自信地大步向前。」
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■新地向實習期間表現優異的學員（由左至右）劉健剛、張
振鋒、許嘉欣及張可靖，頒授獎學金以示鼓勵。

九巴北區快線分流「鐵路客」
試辦晨早T270和T277 區議員盼降票價

香港文匯報訊（記者 袁楚雙）海洋公園昨日與
內地經營主題公園的海昌控股集團簽合作備忘錄，
為期3年，延續雙方自2011年起的合作關係。海洋
公園副行政總裁李繩宗昨日表示，公園數年前獲海
昌贈送3隻斑海豹，雙方亦就動物保育、人才培訓
等方面互相交流，延續的合作會致力在香港以外的
地方推廣海洋公園品牌及研討票務合作。
在內地擁有6個大型海洋主題樂園的海昌控股，

昨日由技術總監譚廣元與海洋公園副行政總裁李繩
宗簽署備忘錄。李繩宗稱，過去數年雙方一直以不
定期形式合作，當中主要在動物護理方面較多交
流，最為人熟悉的便要數幾年前海昌贈送3隻斑海
豹予海洋公園，而該批斑海豹亦「不負眾望」，於
今年5月誕下「港產」斑海豹寶寶。

李繩宗盼跳出舊框
海洋公園為了解極地海洋動物

的繁育技術，曾經派員到海昌旗
下的大連老虎灘與當地培訓人員
進行交流。李繩宗認為，過往合
作效果非常好，現時海洋公園有
一半為內地遊客，希望新備忘錄
推動兩地市場，同時跳出舊有合
作框架，就品牌推廣和票務合作
等不同層面作深入研討。
被問及海洋公園是否有意進軍

內地市場，李繩宗笑言受法律規
管，公園不會在香港以外的地方
興建相關設施，但承認非常注重
內地市場，冀藉此在內地推廣海

洋公園品牌。

海昌：力達科普教育保育使命
海昌方面昨日則表示，未來雙方會成立品牌推廣

聯盟等營銷戰略；同時開展野生動物醫療救治活
動，及建立研究水族生物及動物的交流平台，致力
達致科普教育及保護動物的使命。
海昌控股是內地綜合性主題公園和配套商用物業

開發及營運商，現時分別在大連、武漢、煙台、成
都、青島和天津經營6個海洋主題樂園，並將於今
年底收購大連及重慶兩個主題樂園，希望學習本港
海洋公園的營銷經驗，將之打造成另一個海洋公
園。

今日香港今日香港

天氣預測天氣預測
未來四日天氣預告未來四日天氣預告查詢天氣：1878200 查詢時差：10013或1000

27/8(星期三)
氣溫：27℃-31℃

濕度：70%-95%

短暫時間有陽光
稍後有零散驟雨

28/8(星期四)
氣溫：26℃-30℃

濕度：80%-95%

多雲
有驟雨

29/8(星期五)
氣溫：26℃-31℃

濕度：75%-90%

短暫時間有陽光
有幾陣驟雨

30/8(星期六)
氣溫：27℃-32℃

濕度：65%-90%

大致天晴，但局
部地區有驟雨

空氣質素健康指數
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東涌、元朗、屯門、
塔門
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大致天晴，但局部地區有驟雨，日間天氣酷熱
氣溫：

潮漲：

潮退：

日出：

27℃-33℃

09:02(2.2m)

02:22(1.2m)

06:04

濕度：

22:07(1.6m)

15:46(0.7m)

日落：

60%-90%

18:47

世界各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測

亞洲

澳洲

歐洲

美洲

檀 香 山
洛 杉 磯
紐 約
三 藩 市
多 倫 多
溫 哥 華
華 盛 頓

24℃
19℃
17℃
14℃
15℃
13℃
18℃

31℃
25℃
29℃
22℃
26℃
23℃
28℃

驟雨
有霧
天晴
有霧
天晴
天晴
天晴

曼 谷
河 內
雅 加 達
吉 隆 坡

26℃
26℃
25℃
25℃

33℃
32℃
34℃
33℃

雷暴
有雨
毛毛雨
雷暴

悉 尼

阿姆斯特丹
雅 典
法蘭克福
日 內 瓦
里 斯 本

12℃

8℃
24℃
8℃
11℃
15℃

18℃

19℃
35℃
19℃
21℃
29℃

雷暴

有雨
多雲
多雲
多雲
天晴

馬 尼 拉
新 德 里
首 爾
新 加 坡
東 京

墨 爾 本

25℃
28℃
22℃
25℃
24℃

9℃

31℃
39℃
28℃
33℃
29℃

18℃

雷暴
天晴
密雲
多雲
有雨

天晴

倫 敦
馬 德 里
莫 斯 科
巴 黎
羅 馬

芝 加 哥

13℃
18℃
10℃
14℃
17℃

24℃

16℃
35℃
19℃
18℃
27℃

33℃

有雨
天晴
天晴
有雨
多雲

雷暴

中國各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測
北 京
長 春
長 沙
成 都
重 慶

19℃
17℃
23℃
20℃
23℃

33℃
25℃
30℃
24℃
26℃

天晴
雷暴
多雲
有雨
密雲

大 連
廣 州
貴 陽
海 口
杭 州
哈 爾 濱
合 肥

21℃
25℃
19℃
25℃
24℃
18℃
23℃

28℃
35℃
26℃
31℃
30℃
24℃
31℃

天晴
天晴
多雲
雷暴
雷暴
有雨
密雲

呼和浩特
濟 南
昆 明
蘭 州
拉 薩
南 昌
南 京

12℃
19℃
17℃
14℃
10℃
25℃
23℃

26℃
32℃
24℃
27℃
20℃
31℃
31℃

天晴
天晴
驟雨
天晴
驟雨
多雲
多雲

南 寧
上 海
瀋 陽
石 家 莊
台 北
太 原
天 津

25℃
25℃
16℃
20℃
28℃
13℃
21℃

34℃
31℃
27℃
32℃
32℃
29℃
33℃

多雲
多雲
天晴
天晴
有雨
多雲
天晴

烏魯木齊
武 漢
西 安
廈 門
西 寧
銀 川
鄭 州

22℃
23℃
19℃
25℃
7℃
14℃
22℃

33℃
28℃
29℃
33℃
23℃
27℃
30℃

天晴
有雨
密雲
多雲
天晴
雷暴
多雲

■海洋公園與海昌簽署合作備忘錄。 梁祖彝 攝

自資專教會報告 倡公布財報摘要
香港文匯報訊（記者 馮晉研）超額收生、學費

加幅驚人，以至管理架構透明度不足等均是近年
自資院校為人所詬病的問題。自資專上教育委員
會早前委託顧問就本地自資專上界別的管治和質
素保證進行研究，昨日發表報告，就管治和管
理、課程設計、人手編制、學生支援等範疇提出
建議守則，具體包括委任校外成員加入管治組
織，每年應至少公布一份財務報表摘要，以及有
足夠人手和教學設施等，自資院校可自願遵從。
教育局昨日表示，將就報告進行諮詢，預計明年
首季完成草擬守則。
報告參考加拿大、美國、英國、日本和新加坡現

行管治及質素保證的經驗，並收集本港持份者如質
素保證機構及自資院校的意見後，提出一套自資專
上界別守則框架建議，供自資院校自願遵從。自資
專上教育委員會主席雷添良昨日表示期望落實守則
可推動自資界別提高質素、透明度和可持續發展。

建議委校外成員入管理層
報告建議自資院校的管治組織應有適當組合的持

份者，如委任校外成員及持份者包括教學人員、學
生和僱主代表加入院校的管治組織，並參與質素保
證過程。院校每年應至少公布一份財務報表摘要，
及提供年報摘要和發展計劃。在課程質素方面，則
宜設立正式的定期監察及檢討制度，院校亦應為學

生提供支援，確保有足夠人手和教學設施。

港專憂公開財務惹爭議
港專學院校長陳卓禧昨日表示，對於公布財務

報表摘要有保留，認為港專及其他自資院校的營
辦機構本身有其他業務，很多資料和表面數字難
以簡單向外界解釋，擔心惹起爭議，達不到提高
透明度的目的。嶺南大學屬下的社區學院及持續
進修學院院長吳凱文昨日則指，公開財政問題不
大，但認為任何機構都有機密資料不會對外公

布，即使發放財政資料亦未必需要「好細緻」。
就有自資院校憂慮公開敏感資料或對學校造成負

面影響，報告主動提到，自資院校和資助院校在管
治和質素保證等都有相同的責任，但前者以自負盈
虧形式營運，應享有較大自主權，故守則訂定應在
自主與問責之間取得平衡。
教育局發言人昨日表示，委員會計劃在今年第四

季為專上教育界別舉辦分享會，分享報告結果及收
集意見，預計相關諮詢會在今年年底完成，明年第
一季將完成草擬守則。

部分守則框架建議
■院校的管治組織應有適當組合的持份者；
■為院校主要管治組織和主要委會制定委任機制，為成
員制定行為守則及檢視表現的程序；

■每年應至少公布一份財務報表摘要；
■公布院校年報摘要和發展計劃；
■制定正式的課程設計及審批程序，並向員工、學生和
申請入讀者解釋；

■容許持份者在教務決策過程中提出意見或參與教務決
策過程；

■就課程設立正式的定期監察及檢討制度；
■向申請入讀者說明課程申請、學費、收生要求、課程
內容、預期學習成果等資料。

資料來源：顧問研究報告摘要 製表：記者 馮晉研

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）北區長

期面對港鐵東鐵線列車「逼爆」問題，去

年更成為全港首個實行區域性巴士重組的

地區，以增加巴士服務效率，同時希望吸

引部分「鐵路客」改搭巴士。九巴昨日在

北區首次試辦兩條直達市區的晨早特快線

T270和T277，以紓緩早上繁忙時間東鐵

線列車擠迫情況。有區議員指，兩條新線

在首日載客量最高達70%，但票價確較港

鐵和一般巴士線為高，期望九巴可調低票

價，並開設下午回程班次。
■■九巴昨日在北區首次試辦兩條直達市區九巴昨日在北區首次試辦兩條直達市區
的晨早特快線的晨早特快線TT270270和和TT277277。。 九巴供圖九巴供圖根據運輸署2013年統計資料，若以每平方米站

立4人計算，港鐵東鐵線大圍至九龍塘段在早
上繁忙時段最高載客率已達100%「爆燈」水平。
九巴昨日首次試辦2條由北區直達市區的晨早特快
線T線，分別為T270線和T277線，以紓緩港鐵早
上繁忙時間載客率偏高情況，為期4個月。
兩條新線均每逢周一至五非假日早上由上水總站

各開出3班車(早上7時15分、7時30分及7時45
分)，途經粉嶺鐵路站和部分區內屋苑後，隨即「上
公路」直達市區，其中T270線經青沙公路後開往
九龍鐵路站及尖沙咀鐵路站，並以尖東(麼地道)為終
點站，路線由北區至九龍市區只需45分鐘。T277
線則經大老山隧道直達九龍灣及觀塘商貿區，以藍
田鐵路站為終點站，由北區到觀塘區只需35分鐘。

車費15.9元 較港鐵貴20%
兩條巴士線的車費均為15.9元，較港鐵八達通

車費12.6元至12.7元貴約20%，亦較類似的277E
線(天平邨至藍田鐵路站)的15.5元和270A線(上水
總站至尖東麼地道)的14.8元為貴。不過，乘客可
在北區內由區內線接駁T線，並可在西區海底隧道
或大老山隧道轉乘其他巴士線前往其他地區，並
可享有轉乘優惠。九巴昨表示，新線首日運作暢
順。

劉國勳倡設下午回程班次
北區區議會交通及運輸委員會主席劉國勳昨日亦

視察過T線首日開辦的情況，指T270線載客量超過
40%，而T277線的載客量更達70%。不過，他批評
巴士在北區的走線主要只限於港鐵站，不少市民需
要轉車乘搭，未達到巴士直達的效果。
劉國勳又批評巴士票價較港鐵和其他巴士線為

貴，他會繼續留意有關巴士線的載客情況，若果巴
士載客有所下降，會要求九巴調低票價。他亦建議
九巴可在下午繁忙時間開辦回程班次，方便北區居
民。
另外，運輸署和九巴亦曾向大埔區議會提出開辦

T271線，每逢周一至五非假日早上開出2班車，由
大埔經青沙公路前往尖東(麼地道)，票價為13.2元。
路線原訂同在8月下旬開辦，但有關建議上月遭區
議會反對，至今未有開辦時間。
大埔區議會交通及運輸委員會副主席張國慧表

示，現時東鐵線於早上繁忙時間已非常繁忙，大埔
市民要有座位可謂「沒可能」，故對「點對點」巴
士需求殷切。他指，議員對走線並無異議，但認為
建議的票價實在太高，期望運輸署和九巴調低票價
水平後，再交區議會討論。

■陳卓禧昨日表示，對於公布財務報表摘要的
守則建議有保留。 資料圖片


